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11 ДЕКАБРЯ 2005 ГОДА ВЫБОРЫ ГЛАВЫ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

ЗАТО г.СЕВЕРОМОРСК 

Уважаемые избиратели! 
Североморская территориальная избирательная комис-

сия, участковые избирательные комиссии приглашают вас 
принять участие в голосовании на выборах Главы муници-
пального образования ЗАТО г.Североморск, которое состо-
ится 11 декабря 2005 года. 

Время голосования с 08.00 до 20.00. 

ГРАФИК 
ПРИЕМ/1 ГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ 

РУКОВОДСТВОМ АДМИНИСТРАЦИИ 

5 декабря - МАЛКОВА Валентина Семеновна, первый 
заместитель Главы администрации ЗАТО Североморск. 

Пб предварительной записи. 
Каждый понедельник ведут прием по своим направлениям 

заместители Главы администрации: АЛЯКРИНСКИЙ Борис Ев-
геньевич - управляющий делами (каб. 56), без предваритель-
ной записи. ГУЛЬКО Николай Григорьевич - по вопросам 
транспорта, связи, телевидения, пожарной безопасности (каб. 43), 
без предварительной записи. КОЗИНСКИЙ Владимир Михай-
лович - начальник МУП «Служба заказчика» - по вопросам жи-
лищно-коммунального хозяйства (каб. 16), предварительная за-
пись по вторникам. РАСПОПОВА Рауза Каримовна - по воп-
росам имущественных отношений (приватизация, аренда и др. 
сделки с недвижимостью), земельных отношений, экономики, 
торговли и защиты прав потребителей (каб. 38), без предвари-
тельной записи. ШОВКОПЛЯС Валерий Павлович - по вопро-
сам молодежной политики, развития массовой физической куль-
туры и спорта, профилактики безнадзорности, правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав, организации призыва 
граждан на военную службу, взаимодействия с органами воен-
ного управления (каб. 39), без предварительной записи. 

Редакции газеты «Североморские вести» 

ТРЕБУЕТСЯ КОРРЕСПОНДЕНТ 
Обязательные требования: 

- высшее филологическое образование, 
- умение пользоваться ПК. Инициатива 

Д _ Я Д _ 0 в приветствуется 
^ и поощряется. 

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ 
ДНИ И ЧАСЫ В Д Е К А Б Р Е 

2, пятница (с 18.20 до 00.00); 
4, воскресенье (с 22.00 до 
00.00); 
9, пятница (с 07.20 до 12.00); 
13, вторник (с 21.45 до 23.00); 
15, четверг (с 20.00 до 00.00); 
18, воскресенье (с 00.00 до 
17.20); 
23, пятница (с 07.30 до 18.30); 
25, воскресенье (с 19.00 до 
00.00); 
27, вторник (с 10.30 до 00.00); 
28, среда (с 00.00 до 11.45); 
30, пятница (с 06.00 до 14.30). 

ИАЦИНТ" 
С 1 декабря к дню выборов 

мэра г. Североморска 

ащцш«де 25% 
Владельцам дисконтных карт - дополнительная скидка 

В день выборов 
каждому избирателю - подарок 

вс. с 12.оо до 17.00. Ул. Советская. 27 
ГУ! : 

К о м и т в * о м ю р т о м » адм. Мурманской 

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА 

Крепко стоять на льду, мастерски владеть клюшкой теперь научат североморских 
мальчишек во вновь открывшейся спортивной школе. материал об этом читайте на т стр. 
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БОЛЬШОМУ «КОРАБЛИКУ» 
Б О Л Ь Ш О Е П Л А В А Н И Е 

шлось ребятишкам кому дома по-
сидеть, а кому в сафоновский 
детский сад ездить. Зато теперь 
у маленьких североморцев есть 
все для игр и отдыха, занятий 
творчеством и спортом в своем 
родном садике. Конечно, ребя-
тишкам будут в радость новые 
шкафчики, столы, стулья, светлые 
теплые комнаты, яркие лесенки, 
качели на площадках, но есть 
вещи, значимость которых могут 
оценить только взрослые. 

- Здание сада проверено спе-
циалистами Пожнадзора и при-
знано соответствующим всем 
нормам пожарной безопасности, 
- говорит заведующая детским 
садом N«30 Татьяна Степанова. -
Запасные выходы в нужном ко-
личестве, сигнализация, внутрен-
няя селекторная связь для мо-
бильного оповещения. Вскоре, 
кстати, будем вместе с детьми 
проводить учения по эвакуации на 
случай возникновения пожара. 
Отделочные материалы, как и 
мебель в группах, экологичны, не 
имеют запаха, не выделяют ток-
сичных веществ. Полностью отре-
монтирован медицинский блок с 
изолятором, физиотерапевтичес-
ким и процедурным кабинетами. 
Благодаря перепланировке по-
явились у нас новые кабинеты: 
педагога-психолога, логопеда, ин-
структора по физической культу-
ре, музыкальных руководителей, 
комнаты детского творчества, иг-
ротека, тренажерный зал. Так что 
с каждым из 295детей, посеща-
ющих на сегодняшний день наш 
сад, мы имеем возможность ра-
ботать индивидуально. 

Изменениям «Кораблика» рады 
и родители. 

- Я с этим садиком знаком не 
понаслышке, - рассказывает пред-
ставитель родительского комитета 
Геннадий Ерохин. - Раньше его 
посещала моя дочь, которая те-

Дружный коллектив детского сада. 

перь уже закончила Академию 
МВД и служит старшим лейтенан-
том милиции, а теперь я вожу сюда 
сына, ему третий год пошел. Что 
было тогда и что сейчас - просто 
небо и земля. Сейчас сад похож 
на какую-то сказочную страну, мне 
даже самому захотелось снова 
стать маленьким. 

Создавали эту сказку обыкно-
венные люди, среди которых про-
ектировщики АО «Инженерный 
центр». Рассказывает главный 
инженер проектов этой органи-
зации Александр Тельпнер: 

- Я не первый год на строи-
тельном рынке, а таких садиков-
дворцов еще не видел. В груп-
пах полы с подогревом, грузо-
подъемник, рассчитанный на 100 
килограммов, поднимающий 
продукты в пищеблок, зимний 
сад. Хорошо, что вся команда -
заказчик, проектировщики, под-
рядчики - работала слаженно. 

Еще одна деталь, отличающая 
д/с N930 от других, - это бассейн. 
Но он пока не готов, строители 
планируют сдать его в конце это-

очереди: сначала в течение года 
одно крыло, потом еще год - дру-
гое. Но на последнем этапе - ре-
конструкции пищеблока - сад все 
же закрыли. На это время при-

го - начале следующего года. 
Привели в порядок и терри-

торию вокруг здания. Красочное 
оборудование для детских пло-
щадок заменило старые погнутые 
лесенки и качели, построены ве-
ранды, поставлено новое ограж-
дение. 

25 ноября комиссия оценивала 
готовность детского сада к эксп-
луатации, Здание, внутренняя от-
делка, оборудование - все про-
верялось самым тщательным об-
разом и заслужило одобрение. 
Единственное, что вызвало заме-
чания начальника территориаль-
ного отдела территориального 
управления Роспотребнадзора по 
Мурманской области в ЗАТО Се-
вероморск Людмилы Юрчагиной, 
- это моечные ванны для обра-
ботки сырых продуктов, которые 
слишком малы, а должны вмещать 
до 35 кг мяса, рыбы. Этот недо-
статок к 5 декабря, ко дню откры-
тия детского сада, по словам за-
ведующей, будет устранен. 

Наталья СТОЛЯРОВА. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 

Детский с а д №30 на ули-
це Флотских строителей, 7а 
теперь по праву носит ста-
тус одного из самых совре-
менных дошкольных учреж-
дений в ЗАТО Североморск, 
да и з а его пределами. 

Так выглядит обновленная группа. 

ту садика решили не останавли-
вать - все-таки он единственный 
в микрорайоне улицы Комсо-
мольской. Ремонтировали по 

Заведующая детским садом Татьяна 
Степанова. 

К сегодняшнему состоянию 
«Кораблик» шел долгих 2 года. 
И немудрено: за 27 лет с мо-
мента постройки капитального 
ремонта в здании ни разу не 
проводилось. А за это время ус-
пели ужесточиться и нормы по-
жарной безопасности, и вместе 
с новыми воспитательными про-
граммами появилась необходи-
мость в кабинетах для узких спе-
циалистов, и детские площадки 
требовали реконструкции. Так 
что с позиции воспитательного 
процесса и инженерной точки 
зрения надо было вносить кар-
динальные коррективы. 

Специалистами АО «Инженер-
ный центр» был составлен план 
реконструкции. Полностью рабо-

ФОТО-ФАКТ 

КАК ИЗМЕНИТСЯ «АРКТИЧЕСКИЙ» 
ИЗВЕЩЕНИЕ 

КОМИТЕТА ИМУЩЕСТВЕННЫХ 
ОТНОШЕНИЙ ЗАТО СЕВЕРОМОРСК 

ОБ ИТОГАХ ТОРГОВ 

23 ноября состоялся аукци-
он по продаже права аренды 
нежилого помещения в здании 
молодежного центра, располо-
женного по адресу: г .Северо-
морск, ул.Душенова. 10А. 

Победителем аукциона при-
- • у..;',, , ,!: 

шее за право аренды 1млн. 200 
тыс. рублей. 

ПЕРЕНЕСЛИ 
ДО ДВАДЦАТОГО 

Жилищный кодекс РФ, всту-
пивший в действие с 1 марта 
2005 года, утвердил срок опла-
ты платежей по жилищно-ком-
мунальным услугам до 10 числа 
каждого месяца. Естественно, 
за день просрочки начисляет-
ся пеня в размере 1/300 от 
ставки рефинансирования Цен-
тробанка РФ. 

Североморск - особенный го-
род: большая часть его жителей 
- семьи военнослужащих, работ-
ники воинских частей, получаю-

Уважаемого директора компании 000 «Медведь» 
АБРАМОВА 

Александра Павловича 
поздравляем с днем рождения! 

Желаем Вам в работе вдохновенья, 
В кругу семьи - тепла и доброты. 
Среди друзей - любви и уваженья 
И в жизни сбывшейся мечты. 

щие зарплату после 10 числа. 
Потому-то многие кварти-
росъемщики и задерживают 
свой расчет за услуги ЖКХ. Учи-
тывая неоднократные обраще-
ния горожан в местную админи-
страцию, принято решение вер-
нуть прежние сроки платежей -
до 20 числа. В квитанциях за но-
ябрь уже указана эта дата. 

КАБЕЛЬНОЕ ТВ 
Завершена прокладка опто-

волоконной линии связи от сту-
дии кабельного телевидения до 
Авиагородка. С 5 декабря опе-
ратор - ЗАО «РосТелеКом» -
приступит к подключению або-

Коллектив ООО «Медведь».^ 

Магазин «Арктический», что на улице Советской, в округе, пожалуй, один из 
самых популярных: здесь и продукты купить можно, и по вкусу вещички 
подобрать. Но вот внешний вид торгового центра не менялся с 1998 года. 

Владелец магазина Александр Сафроненков затеял ремонт торгового 
павильона. Вскоре здесь появятся дополнительные залы, которые разме-
стятся в подвальном помещении магазина. Планирует индивидуальный 
предприниматель обновить входные двери, произведя их замену на стек-
лопакеты. А для удобства покупателей будет оборудован еще один вход 
со стороны улицы Советской. 

Наталья ПРТРПЙПКАЯ. 

нентов к сети КТВ и начнет свою 
работу с ул.Гвардейской (дома 
№31-38, 47-51). К Новому году 
специалисты намерены провес-
ти кабельное телевидение в 
большинство домов этого мик-
рорайона. 

ПРИЁМ 
В САФ0Н0В0 

С 6 декабря помощник Главы 
ЗАТО Североморск по поселкам 
Сафоново Евгений Чижов ве-
дет прием посетителей по но-
вому адресу: ул.Елькина, 6, 
кв.60. 

Лина ДОВРЯКОВА. 



Кандидат на должность Главы ЗАТО Североморск 
Виталий ВОЛОШИН 

ГЛАВНЕЙ ВСЕГО -
СТАБИЛЬНОСТЬ В ДОМЕ 
Предвыборная кампания всегда дает широкий простор для конструк-

тивного диалога кандидатов с избирателями. Кто-то пошел по просто-
му пути, засыпав народ обещаниями, но мне важнее знать проблемы и 
темы, которые больше всего интересуют жителей нашего ЗАТО. Мно-
гие из них мне известны, и для их решения в городе делается немало. 

Очень приятно, что вы, уважаемые североморцы, с большим внима-
нием отнеслись к моей анкете. Все ваши ответы, мнения, замечания, 
пожелания будут приняты к сведению. А наиболее повторяющиеся 
вопросы решено сделать темой нынешней публикации. 

Врач выписывает лекарство по 
льготному рецепту, а приходишь в 
аптеку - его нет. Предлагают ждать 
несколько дней или заменить другим. 
А министр здравоохранения говорит, 

^ что никаких проблем быть не должно. 
I Все льготные категории - и федераль-

ные, и региональные - обслуживаются че-
рез аптечную сеть Центральной районной 
больницы и муниципального предприятия 
«Фармация». Только за этот неполный год 
выписано более 53 тысяч рецептов, в аб-
солютном большинстве люди получили 
нужные им медицинские препараты. 

Для дополнительного лекарственного 
обеспечения льготников в этом году при 
ЦРБ создана своя аптека-склад, которая 
закупает лекарства напрямую у постав-
щиков, что дает значительную экономию 
бюджетных средств. Отсюда лекарства 
поступают в аптечные пункты, работаю-
щие непосредственно при поликлиниках 
- взрослой и ее филиале и детской. 

Фармацевты стараются работать в тес-
ном контакте с врачами, регулярно инфор-
мировать их о наличии препаратов. Но 
сбои все же есть, главным образом в обес-
печении федеральных льготников. Сегод-
ня аптеки вынуждены отказывать им в та-

. ких препаратах, как циклодол, гепарино-
в а я мазь, структум, фастум-гель, мовалис 

и некоторые другие. Все дело в том, что 
региональная льгота финансируется из 
местного бюджета, и это позволяет рабо-
тать с разными поставщиками, а для фе-
деральных льготников государство опре-
делило только одного - в нашем регио-
не это Центр внедрения «Протек». Отсут-
ствие препаратов фирма объясняет не-
хваткой мощностей отечественных заво-
дов-изготовителей и недостатком зару-
бежных поставок лекарств на территорию 
России в рамках социальных программ. 

Неотлаженность механизма реализации 
122-го закона заставила почти 50% рос-
сиян отказаться от натуральных льгот и 
заменить их денежными выплатами. В 
Североморске эта цифра значительно 
меньше - 28%. 

Мы - молодая семья, у нас двое 
детей. Живем на зарплату мужа. Хо-
тела бы пойти работать тоже, но не 
могу устроить ребенка в садик - нет 
мест. А при этом у нас во дворе зак-
рыли детский сад. 

В последние годы наш город держит 
первенство в области по рождаемости. 
В прошлом году на свет появились 784 
малыша, а с января по июнь этого года 
родилось около 300 ребятишек. Это хо-
роший признак: значит, в городе стабиль-
ная обстановка, люди чувствуют себя уве-
ренно. Оттого и появились трудности с 
устройством детей в дошкольные учреж-
дения. Сегодня в очереди числится 582 
семьи, из них 186 - остронуждающихся. 

За последние семь лет мы действи-
тельно потеряли несколько детских са-
дов. Но не по вине городских властей. В 
1998 году на территории ЗАТО насчиты-
валось 33 детских дошкольных учреж-
дений, сегодня - 20. 13 закрыто, но из 

сейчас 6200 рублей, а месяц назад она 
была 7000. Дополнительных средств на 
решение этой проблемы пока не выде-
лено, а без денег топливо никто не от-
пускает. На предприятии тепловых се-
тей есть недельный запас мазута, есть и 
перспективные договоренности с по-
ставщиками. Но чтобы не оставить город 
без тепла вообще - может случиться так, 
что отгруженный мазут еще не подошел, 
а топливо на исходе - тепловики вынуж-

них только один муниципальный, да и тот 
на Восточной. Гораздо хуже обстояло 
дело с ведомственными детсадами. В 
90-е годы, когда воинские части сокра-
щались, люди уезжали, падала рождае-
мость, большинство ведомственных струк-
тур посчитали для себя невыгодным со-
держать полупустые учреждения. 

В мае 2003 года муниципалитет при-
нял от военных на баланс 9 из 12 детс-
ких садов: за 3 года, пока шла передача 
этих объектов, 3 детсада просто пере-
стали существовать. Тогдашние соб-
ственники либо продали их, либо отда-
ли за долги под рынки, как это произош-
ло с детским садом на ул.Кирова. 

Сейчас в ведении муниципалитета 17 
детских садов, все они работают с пол-
ной нагрузкой. Их посещают 2938 ребя-
тишек. Переоборудовав помещения для 
кружковой работы, удалось создать допол-
нительные группы и тем самым сократить 
очередь почти вдвое. После капитально-
го ремонта вновь начал работу 30-й дет-
сад. Еще одна хорошая новость: в бюд-
жете города на следующий год заложены 
средства на проектирование и строитель-
ство нового детского сада на 220 мест. 
Вполне реально, что те малыши, которые 
родились сейчас, уже смогут его посещать. 

На улице зима, и в домах, прямо 
скажем, прохладно. Что происходит с 
отоплением? 

К сожалению, жалобы на некомфортную 
температуру в квартирах в последнее 
время не редкость. Теплоэнергетикам 
приходится периодически вводить режим 
экономии - есть объективные трудности 
с поставками мазута. Такое положение 
не только в Североморске, но и во мно-
гих городах области. В тарифе на ото-
пление и горячую воду до конца года 
заложена цена 2700 рублей за тонну ма-
зута, в то время как реальная стоимость 

дены понижать параметры, благо, погода 
позволяет. Надо заметить, что в большин-
стве квартир температура соответствует 
нормативам - она не ниже 18 градусов. 
Но североморцы привыкли жить при 25-
ти с открытыми форточками, и поэтому 
сегодняшняя температура кажется мно-
гим ненормальной. 

В октябре предприятие СТС 8 дней 
работало на экономичных параметрах и 
сейчас квартиросъемщики получили пе-
рерасчет за это время. По всему жилому 
фонду это составило солидную сумму - 5 
млн. 570 тыс. руб. На 14,95 руб. с чело-
века уменьшена оплата по горячей воде, 
на 3,18 руб. с 1 кв.м - по отоплению. 
Это для тех жителей, в чьих домах есть 
бойлерные установки, а там, где их нет, 
квартплата снижена из расчета 2 руб. с 
1 кв.м. В декабре будет сделан перерас-
чет за ноябрь. 

Многим домам в нашем ЗАТО уже не 
один десяток лет, трубы в них гнилые, 
и ждать, когда подойдет очередь на пла-
новую замену стояков, невозможно. 

Системы горячего и холодного водо-
снабжения в жилых домах обновляются 
ежегодно с использованием современ-
ных технологий и более износостойкого 
материала - металлопласта. План ремон-
тных работ составлялся и составляется в 
основном по заявкам жильцов. В этом 
году коммунальные службы отремонти-
ровали 127 стояков, еще требуется за-
менить 300, одиннадцать из них считают-
ся аварийными, и на этих участках сейчас 
ведутся работы. 

Очень мало в нашем городе автосто-
янок. Во дворе, около магазинов, уч-
реждений некуда «приткнуть» машину. 

Когда Североморск строился, проекти-
ровщики даже представить не могли, что 
через несколько лет на 54000 взрослого 

Оплачено из избирательного фонда кандидата на должность Главы 

населения будет 20000 машин! Городс-
кой ландшафт сложный, дома стоят близ-
ко друг к другу. Но дорожники ежегод-
но делают новые площадки для парков-
ки во дворах, стараясь соблюсти все тре-
бования контролирующих служб и поже-
лания жителей. За последние три года 
в Североморске и поселках заасфаль-
тировано более 4000 кв.м земли под сто-
янки личного автотранспорта, и эта ра-
бота, безусловно, будет продолжаться. 

Когда же, наконец, в нашем городе 
появится баня? 

Наряду с новым детским садом мы пла-
нируем начать строительство большой го-
родской бани. Деньги на разработку про-
екта будут предусмотрены в будущем 
бюджете. Эти два объекта станут при-
оритетными в 2007 году. 

Многие родители категорически 
против таких «развлечений» для де-
тей, как игровые автоматы на улицах 
города, дискотеки в «Бегемоте». 

Лично я тоже против игровых автоматов. 
Нам такие услуги не нужны. К сожалению, 
некоторые сотрудники администрации до-
пустили ряд нарушений, санкционировав 
их установку, и один из них уволен. Ошиб-
ки мы уже начали исправлять. По нашему 
требованию убрана так называемая «ро-
машка» с самого бойкого места - у мага-
зина на ул.Сафонова. Думаю, что мы най-
дем способы борьбы с этим сомнитель-
ным бизнесом. 

Что касается развлекательного центра 
«Бегемот», то он уже на грани закрытия: 
собственник помещения - ФКП «Управ-
ление торговли СФ» - расторгнул дого-
вор с предпринимателем за нарушение 
условий аренды. Наша молодежь сможет 
более цивилизованно отдыхать в новом 
Центре досуга молодежи «Россия». Здесь 
будет танцзал и масса других популяр-
ных развлечений. 

Лет шесть назад жилье по пересе-
лению предоставлялось бесплатно, а 
теперь требуют доплату за какие-то 
лишние метры. 

Тогда в нашем Положении о пересе-
лении была прописана социальная нор-
ма на одного человека - 42 кв.м. Но Счет-
ная палата РФ сочла это нарушением. Мы 
обязаны были привести все в соответ-
ствие с федеральными стандартами. Те-
перь одиноким гражданам бесплатно пре-
доставляются только 33 кв.м общей пло-
щади, семье из двух человек - 42 кв.м, а 
из трех человек и более - по 18 кв.м на 
каждого члена семьи. За дополнитель-
ные метры необходимо доплачивать. 

Мы с удовольствием приобретали бы у 
застройщиков небольшие квартиры, но 
таких сейчас практически нет. И все же 
нам удается находить некоторые районы, 
где строятся дома с квартирами по пло-
щади, приближенной к социальной нор-
ме: в Подмосковье, Курске, Воронеже, Ге-
ленджике. Программа переселения име-
ет ценное преимущество: жилье северо-
морцы получают в собственность. 

Североморск чистят, красят, а до 
поселков руки не доходят... 

Да, действительно, за последние годы 
мы много сделали в Североморске. И 
это справедливо - флотская столица дол-
жна соответствовать своему статусу. Сей-
час у нас появилась реальная возмож-
ность объявить 2007-2008 годы годами 
благоустройства поселков и направить на 
эту программу значительные средства. 
Одна из первоочередных задач - добить-
ся строительства моста через реку Сред-
нюю в поселке Щукозеро. 
муниципального образования ЗАТО г.Североморск Волошина В.И, 


